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Евгений Куйвашев пообщался с садоводами и с ходу решил ряд их проблем  Татьяна БУРОВА
Вчера губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйва-
шев по приглашению пред-
седателя регионального 
отделения Союза садоводов 
России Надежды Локтионо-
вой побывал в садовом 
некоммерческом товарище-
стве «Луч» на окраине 
Екатеринбурга, где недав-
но произошёл крупный по-
жар и часть садоводов оста-
лась без домов (см. «ОГ» 
№86 за 18.05.21 и №90 
от 22.05.2021). Визит превра-
тился в выездное заседание 
по проблемам СНТ.– После того, как мы модер-низировали систему электро-снабжения, заменили сетевые линии и поставили новую, бо-лее мощную подстанцию, по-тери электроэнергии сокра-тились на десять процентов, – 

рассказывает энергетик СНТ «Луч», садовод Александр Бо-
голюбов. – Однако некоторые садоводы отказываются выне-сти столбы и электросчётчи-ки со своих участков за ворота. Это мешает снимать показания и создаёт угрозу пожаров.– Надо при разработке об-ластного закона сделать упор на безопасность, в том числе и противопожарную, – выслушав специалиста, подчеркнул Евге-ний Куйвашев. – Если провода заискрят рядом с домом, может случиться беда.Проблема электроснабже-ния, по мнению председате-лей СНТ, требует комплексно-го решения на всей террито-рии Свердловской области. Де-ло в том, что крупные сетевые компании неохотно заключа-ют договоры на обслуживание линий электропередачи с са-доводческими товарищества-ми, хотя в тарифе содержание 

и ремонт заложены. Возмож-но, необходимо волевым реше-нием передать электросети на баланс энергетикам. Евгений Куйвашев пообещал обсудить эту проблему со специалистами и найти оптимальный  выход.Решился в этот день и во-

прос, над которым в «Луче» безуспешно бились не один год. Природный водоём, который используется на случай туше-ния пожаров, юридически раз-делён на две части: бóльшая принадлежит СНТ, а меньшая является областной собствен-

ностью. Двоякая принадлеж-ность мешает получить суб-сидию из бюджета на очистку водоёма, а провести работы за свой счёт «Лучу» не под силу. Один из сопровождающих гу-бернатора говорит, что заявле-ние о передаче казённой части водоёма в пользование товари-ществу на 49 лет готово. Евге-ний Куйвашев берёт у него бу-маги и передаёт председателю СНТ «Луч» Надежде Шурме-
лёвой.– Заполните заявление пря-мо при мне. Я его заберу и лич-но отдам в МУГИСО, – заверил губернатор. Но другие проблемы с хо-ду не решишь. Например, остро стоит вопрос налогообложе-ния, оборудования и ремонта дорог, транспортного сообще-ния, сбора отходов, обустрой-ства зон отдыха. И если в Ека-теринбурге действует систе-ма субсидий, то в Свердлов-

ской области этого нет. Меж-ду тем в регионе насчитывает-ся 700 тысяч садоводов, 13 ты-сяч из них постоянно прожива-ют в СНТ. В поддержке нуждает-ся и «Союз садоводов Екатерин-бурга», чьими консультациями и юридической помощью поль-зуются и садоводы других горо-дов области. В этом году аренд-ная плата за подвальное поме-щение, где проводятся лекции, увеличилась втрое.– Я дам поручение прави-тельству разработать меха-низм выделения грантов на проекты благоустройства садо-водческих товариществ, – поо-бещал губернатор.    
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ РОССИЙСКОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА
Уважаемые представители малого и среднего бизнеса!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днём российского предприни-
мательства!

Предпринимательская инициатива 
является важнейшим драйвером соци-
ально-экономического развития регио-
нов и всей страны. Малый и средний 
бизнес создаёт новые рабочие места, 
обеспечивает существенные поступ-
ления в бюджет, способствует эффектив-
ному внедрению инноваций, росту качества 
жизни людей.

Свердловская область входит в пятёрку регионов-лидеров России 
по ключевым показателям развития предпринимательства. Треть жи-
телей региона трудятся на предприятиях малого и среднего бизнеса. 
Именно поэтому создание комфортных условий для ведения бизнеса 
является приоритетом в деятельности региональной власти. Мы успеш-
но реализуем национальный проект, направленный на развитие бизнеса 
и предпринимательской инициативы.

Благодаря его осуществлению в минувшем году свыше тысячи 
уральских предпринимателей получили помощь в получении микрозай-
мов и займов. На открытие и развитие бизнеса были привлечены кре-
дитные средства свыше 5,5 миллиарда рублей. Около 1,5 тысячи чело-
век, планирующих начать предпринимательскую деятельность, прош-
ли обучение по основам бизнеса. Экспортно-ориентированные предпри-
ятия получили поддержку в заключении контрактов на поставку своей 
продукции в 46 стран мира более чем на 26 миллионов долларов США.

Минувший год принёс непростые испытания всей экономике и осо-
бенно остро отразился на работе малого и среднего бизнеса. На под-
держку МСП в 2020 году в Свердловской области был направлен ре-
кордный объём средств – свыше 1 миллиарда 300 миллионов рублей. В 
дополнение к федеральным мерам мы оперативно разработали регио-
нальные инструменты финансовой поддержки для субъектов МСП. На 
эти цели из областного бюджета выделено 330 миллионов рублей. Свы-
ше 160 субъектов получили льготные займы и почти тысяча предприя-
тий получили поддержку в виде освобождения от уплаты процентов за 
пользование кредитами на 3 месяца.

В разгар пандемии мы осуществили региональные выплаты самоза-
нятым в размере 5000 рублей. При этом граждане, вставшие на учёт до 
1 апреля 2020 года, получили такую выплату дважды. Всего самозаня-
тым уральцам предоставлено 15 147 выплат на общую сумму 75,7 мил-
лиона рублей.

Во многом благодаря этой поддержке уральский бизнес выстоял и 
уверенно восстанавливает свои позиции.

Уважаемые предприниматели Среднего Урала!
Благодарю вас за смелость и мужество, за то, что не спасовали пе-

ред трудностями прошлого года и продолжаете развиваться, укреплять 
экономику региона, вносите весомый вклад в повышение качества жиз-
ни уральцев. Желаю вам крепкого здоровья, счастья, стабильности, бла-
гополучия, предпринимательской удачи, успехов в развитии бизнеса!

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

Уважаемые представители малого и среднего бизнеса!
Поздравляю вас с профессиональным празд-

ником – Днём российского предпринима-
тельства!

Президент Российской Федерации 
Владимир Владимирович Путин в сво-
ём Послании Федеральному Собранию 
подчеркнул: «Талант предпринимателя 
– это в первую очередь талант созида-
теля, стремление менять жизнь к лучше-
му вокруг себя, создавать новые рабочие 
места. Такой настрой государство обязатель-
но будет поддерживать».

Поставленные главой государства важные задачи в сфере сохране-
ния и поддержки малого и среднего бизнеса, развития предпринима-
тельской инициативы, снижения административной нагрузки на бизнес 
в полной мере выполняются в Свердловской области.

Прошедший год для всех нас не был лёгким, мы до сих пор продол-
жаем преодолевать последствия пандемии коронавирусной инфекции. 
Но важно то, что в трудный период карантинных мер региональной вла-
стью при поддержке федерального центра было сделано всё возмож-
ное, чтобы сохранить не только жизнь и здоровье людей, но и экономи-
ку региона, предпринимательский потенциал Свердловской области.

Предоставление финансовой помощи в виде льготных займов, сни-
жение налоговой нагрузки, единовременные выплаты для самозанятых, 
обучение и консультирование предпринимателей – в регионе был пред-
принят целый спектр мер, чтобы оказать помощь предпринимательско-
му сообществу в период пандемии.

Сегодня мы продолжаем реализацию национального проекта «Ма-
лое и среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы», который на региональном уров-
не представлен проектами по улучшению условий ведения предприни-
мательской деятельности, расширению доступа предприятий малого и 
среднего предпринимательства к финансовым ресурсам. Большое вни-
мание также уделяется региональным проектам по акселерации субъек-
тов малого и среднего бизнеса и популяризации предпринимательства, 
оказывается поддержка фермерским хозяйствам и развитию сельхоз-
кооперации.

В Свердловской области в непрерывном режиме идёт процесс со-
вершенствования налогового законодательства, расширяется примене-
ние патентной системы налогообложения, разрабатываются и прини-
маются новые льготы для малого и среднего бизнеса. Мы видим высо-
кую востребованность региональных мер поддержки со стороны ураль-
ских предпринимателей. Важно, что на всех этапах работы над законо-
проектами, касающимися становления и развития предприятий малого 
и среднего бизнеса, исполнительная власть, депутаты глубоко анализи-
руют правоприменительную практику и учитывают мнение предприни-
мательского сообщества, бизнес-объединений региона.

Уважаемые предприниматели Свердловской области! От всей души 
поздравляю вас с праздником и благодарю за ваш вклад в развитие 
Среднего Урала, за ваше желание развиваться и всегда идти вперёд! 
Спасибо вам за ваш труд и за ваши добрые дела! Желаю вам крепкого 
здоровья, благополучия, большого личного счастья и удачи в бизнесе!
Председатель Законодательного Собрания Свердловской области

Людмила БАБУШКИНА

ЛЮДИ НОМЕРА

Нина Евсеева

Михаил Слепухин

Константин Погребинский

Врач из Нижней Салды уже 
45 лет лечит жителей горо-
да от лор-заболеваний.

  II

Мэр Кушвы сообщил о ско-
ром переводе городской си-
стемы водоснабжения на 
подземные источники.

  II

Совладелец компании «Об-
щество Малышева 73» стал 
председателем попечитель-
ского совета футбольного 
клуба «Урал».

  IV
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Надежда Шурмелёва (слева) поделилась с губернатором 
Евгением Куйвашевым и Надеждой Локтионовой 
своими проблемами

Свердловская государственная академическая филармония открыла программу празднования 
85-летия. Символический флаг над некогда самым высоким зданием Екатеринбурга подняли 
директор музыкального учреждения Александр Колотурский (в центре) и его заместитель 
по маркетингу Дмитрий Кокорин

«Филармония на волне»
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На Среднем Урале не будет обязательных прививок от COVID-19Павел ЗУБКОВ
Свердловские власти не ста-
нут по примеру коллег 
из Якутии вводить штрафы 
для предприятий за плохую 
организацию вакцинации ра-
ботников от коронавирус-
ной инфекции. Администра-
тивные наказания возможны 
только за нарушения сани-
тарно-эпидемиологических 
правил.Об этом рассказал замести-тель губернатора Свердлов-ской области Павел Крековвчера на пресс-конференции. «Вакцинация у нас является добровольной, и вряд ли мож-но оштрафовать руководителя предприятия в связи с её орга-низацией», – пояснил он, отве-чая на вопрос «Областной газе-ты». Замгубернатора добавил, что предприятие всё же может 

быть оштрафовано, но за нару-шение санитарно-эпидемиоло-гических норм.«Была история с «Красным и Белым», с другими торговы-ми сетями, когда мы действи-тельно прибегали к админи-стративным наказаниям из-за того, что не соблюдался са-нитарный режим и явно нару-шались предписания, выдан-ные, предположим, органами санитарного надзора. Специ-ально за отсутствие вакцина-ции мы никого не планируем наказывать. По той простой причине, что это противоре-чит действующему законода-тельству», – подчеркнул Па-вел Креков.Напомним, 25 мая стало известно, что в Якутии компа-нии, которые не организовали вакцинацию от коронавиру-са, будут штрафовать на сум-му от 200 тысяч рублей. Дан-

ная мера касается предприя-тий всех форм собственно-сти, в том числе предприни-мательского сообщества. Кро-ме того, как сообщили в пресс-службе правительства Якутии, в случае необоснованного от-каза от вакцинирования, ра-ботник может быть не допу-щен к работе. Идеей уже заинтересова-лись в других регионах. Как со-общает РИА «Новости», губер-натор Ханты-Мансийского ав-тономного округа – Югры На-
талья Комарова поручила изучить опыт Якутии в этой об-ласти.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

T.me/oblgazeta_ekbTWITTER.com/oblgazetaru FACEBOOK.com/oblgazeta OK.ru/oblgazetaINSTAGRAM.com/oblgazeta VK.com/oblgazeta96 TT.me/oblgazeta

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

40 022 
собираются в среднем потратить 

россияне на предстоящий летний отдых, 
по данным ВЦИОМ, что на 19 процентов 

меньше планируемых расходов в 2020 году 
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455
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В 27 лет 
Роман Шадрин 
стал комбатом 
и батей для солдат, 
а в 28 лет – получил 
орден Мужества 
и Золотую Звезду. 
Как формируется 
готовность 
к подвигу? 
Трудно ли даётся 
переход от войны 
к миру? 
Что значат в судьбе 
воина любовь 
и семья? Каков он, 
Герой Российской 
Федерации, 
генерал-майор 
запаса, помощник 
вице-губернатора 
Свердловской 
области 
и председатель 
общественной 
организации 
«Герои Урала», 
в повседневной 
жизни? Об этом – 
в эксклюзивном 
материале 
«Областной 
газеты»

Война и мир генерала Шадрина
Роман Шадрин с сыновьями Даниилом и Святославом на параде Победы в Верхней Пышме в этом году
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ 
«ЦСПСиД г. Нижняя Тура» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения и 
об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества за 2020 год на портале www.pravo.gov66.ru в 
разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «Режевской ДИ» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения и 
об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru в 
разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУСО СО «КЦСОН города Полевского» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ 
«ЦСПСиД г. Алапаевска» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения и 
об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru в 
разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ 
«Тагильский пансионат» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения и 
об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества за 2020 год на портале www.pravo.gov66.ru в 
разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области и 
об использовании закреплённого за ним имущества» ГАУСО 
СО «ЦСПСиД города Серова» публикует отчёт о результа-
тах деятельности государственного автономного учреждения 
и об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru в 
разделе: «Официальная информация юридических лиц».

Извещение 
о проведении общественных обсуждений

Администрация городского округа Нижняя Салда извещает о 
проведении общественных обсуждений Технического задания на 
выполнение «Оценки воздействия на окружающую среду рекон-
струкции полигона для твёрдых коммунальных отходов городско-
го округа Нижняя Салда», оценки воздействия на окружающую 
среду (ОВОС) в составе проектной документации «Реконструкция 
полигона для твёрдых коммунальных отходов городского округа 
Нижняя Салда».

Цель намечаемой деятельности: реконструкция полигона для 
твёрдых коммунальных отходов городского округа Нижняя Салда.

Месторасположение намечаемой деятельности: Свердловская 
область, северная окраина г. Нижняя Салда, в 1,5 км от черты за-
стройки вдоль автодороги на п. Басьяновский. 

Срок ознакомления с материалами обсуждений: июнь - июль 
2021 года.

Заказчик: администрация городского округа Нижняя Салда, 
624742 Свердловская обл., г. Нижняя Салда, ул. Фрунзе, д. 2, 
электронный адрес: admin_nsalda@mail.ru.

Разработчик ОВОС: ООО «Композит», 620075, г. Екатерин-
бург, ул. Малышева, д. 51, офис 43/08. Тел.: +7(343) 226-00-12, 
+7(800) 555-46-46.

Орган, ответственный за организацию и проведение обще-
ственного обсуждения: администрация городского округа Нижняя 
Салда, при участии ООО «Композит».

Форма общественного обсуждения – общественные слушания.
Общественные слушания по материалам оценки воздействия на 

окружающую среду состоятся 1 июля 2021 года в 17:15 по местно-
му времени в здании МУ «ГДК им. В.И. Ленина», по адресу: 624742, 
Свердловская область, г. Нижняя Салда, ул. Карла Маркса, д. 2.

Место ознакомления с материалами, представления предло-
жений и замечаний:

- 624742, Свердловская область, г. Нижняя Салда, пл. Свободы, 
д. 9, каб. № 3.

- На официальном сайте администрации городского округа 
Нижняя Салда в Интернет (www.nsaldago.ru, в разделе «ЖКХ, 
инфраструктура, среда проживания», «Мусорная реформа», 
«Реконструкция полигона для ТКО ГО Нижняя Салда» https://
nsaldago.ru/communal/reforma-tko/reconstructionlandfi ll/.

Форма предоставления замечаний и предложений: в установ-
ленной письменной форме, размещённой на сайте заказчика. 
Приём замечаний и предложений осуществляется по электрон-
ной почте gkx_nsalda@mail.ru и в бумажном виде по адресу: 
624742, Свердловская область, г. Нижняя Салда, пл. Свободы, 
д. 9, каб. № 3.

Срок приёма замечаний и предложений: 30 дней с даты опу-
бликования настоящего извещения.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

На предварительное голосование «Единой России» 
зарегистрировались 6 млн избирателей

Нина Евсеева 45 лет избавляет салдинцев от лор-заболеваний
МСЧ №121 – передовое лечебно-профилактическое 
учреждение в Нижней Салде

Вот такие «инопланетные» фильтры будут очищать воду 
из скважин. Всего их 13
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      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, опубликованные на сайте  
http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

      ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

«Даже не захочешь – вылечит»Галина СОКОЛОВА
Нина Евсеева приехала в 
Нижнюю Салду по распре-
делению после окончания 
волгоградского медицин-
ского института. Планиро-
вала на два года, оказалось 
– на всю жизнь. Удержа-
ли её в уральской глубин-
ке ставшие друзьями моло-
дые коллеги, «беспризор-
ные» пациенты и… могучие 
кедры. 

Салдинские 
открытияМедиком Нина решила стать ещё в детстве: мама ра-ботала медицинской сестрой, и девочка частенько навеща-ла её в сельском стациона-ре. А вот специальность она выбрала спонтанно. Готови-лась к стезе терапевта, но пе-ред ординатурой преподава-тели убедили освоить другой профиль. В 1976 году моло-дого отоларинголога напра-вили в недавно открывшуюся медсанчасть в Нижней Салде. Медучреждение федерально-го подчинения было создано для профилактики и лечения людей, работающих во вред-ных условиях, так как научно-исследовательский институт машиностроения специализи-руется на космической теме.— В Нижнюю Салду посы-лали выпускников тогда мно-гие мединституты, поэтому коллектив был молодёжным, 

— вспоминает Нина Евсее-ва. — Врачам не хватало опы-та: как сложный случай, так из всех отделений прибега-ют коллеги на «консилиум». Здесь мы учились профессио-нальному мастерству и взаи-мовыручке. Сложных пациентов хва-тало и в практике лор-врача. Оказалось, что многие сал-динцы, не имея возможности наблюдаться у специалиста, накопили и запустили мно-жество заболеваний.– Люди узнали, что поя-вился профильный специа-лист, и пошли беспрерывно. Бывало, в день принимала по 70 пациентов. Попадались до-статочно редкие случаи, на-пример, грибковые заболе-вания пазух носа, рожистые воспаления. Даже шутка та-кая была: мол, не было до Ев-сеевой в Салде гайморита, а 

с нею появился, – улыбается Нина Ивановна.В первое время моло-дой специалист Нина Евсее-ва по дороге с работы поку-пала газеты с объявлениями и в общежитии изучала, в ка-ком большом городе требует-ся ЛОР. Но как снова оставить салдинцев наедине с их тон-зиллитами и отитами? Как попрощаться с коллегами-ро-весниками, с которыми на-дёжно на работе и задорно на волейбольной площадке?Окончательно Нину поки-нула мысль об отъезде после осенней встречи с кедровой рощей. Деревья девушку по-разили.– У нас в Волгоградской области степная сушь, а тут кедры – могучие, смолистые. Хвоинки в ладонях подержа-ла, и всё – влюбилась. Роща стала любимым местом про-

гулок. Позднее и на даче ке-дры посадила, – призналась Нина Ивановна.
Стиль работы 
не меняетсяЗамелькали годы. Прин-ципы добротной «старой школы» и наработанный опыт сделали Нину Евсееву высококлассным специали-стом. Она каждые пять лет успешно подтверждает в Мо-скве высшую квалификаци-онную категорию.– Нину Ивановну знают и уважают в округе, её пор-трет можно увидеть на город-ской Доске почёта, – с гордо-стью рассказывает салдин-ка Наталья Пустовалова. – Она лечила моих родителей, потом меня с сёстрами, а те-перь вот наших детей. Стро-гий врач, которого нельзя 

ослушаться: даже не захо-чешь – вылечит. И мы все за это ей очень благодарны. Кроме восьми тысяч че-ловек, прикреплённых к мед-санчасти, Нина Евсеева не от-казывает в приёме и приез-жим, если состояние их здо-ровья вызывает опасение. Выходит на ночные дежур-ства. На её столе в ордина-торской всегда лежат книги по педиатрии, терапии, хи-рургии, ведь дежурный врач должен быть готов ко всему. Она умеет найти общий язык с маленькими пациентами – в медсанчасти есть и детское отделение. В Нижней Салде забыли, что такое хрониче-ские отиты, ведь если заболе-вание лечится в острой фазе, пациент хроником не станет.ЛОР-врач Евсеева не допу-стила ни одного летального исхода, хотя тяжёлые случаи 

имели место в её медицин-ской практике.  – Пришёл на приём мужчи-на, пожаловался на боль в ухе. Поставила диагноз, выписа-ла рецепт и велела показаться через два дня, когда будет го-тов анализ крови, – рассказы-вает Нина Ивановна. – В назна-ченный день пациент не при-шёл, и я его разыскала сама, повторно обследовала. Оказа-лось, что у него прогрессиро-вал гнойный отит с разруше-нием кости. Вызвали вертолёт. Я его сопровождала до Екате-ринбурга, ассистировала во время операции. Был сделан вывод, что дальнейшее про-медление привело бы к ле-тальному исходу. Пациент вы-здоровел, и мы подружились. Он потом водил меня на боло-то за ягодами.– Нина Ивановна из той бесценной категории врачей, которым не всё равно, что бу-дет с человеком, вышедшим из кабинета, — признаётся главный врач МСЧ №121 Люд-
мила Ревус. — Пациенты это чувствуют, а мы ценим. Кол-лектив рад, что наш опыт-нейший лор-врач продолжает свою профессиональную дея-тельность. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

НАРОДНЫЙ ВРАЧ

Год до чистой водыКушва переходит на подземные источники водоснабжения. По уникальной технологииГалина СОКОЛОВА
В редакцию «Областной га-
зеты» пришло коллектив-
ное письмо от кушвинцев, 
недовольных качеством во-
допроводной воды. Они ин-
тересуются – смогут ли ког-
да-нибудь без опаски пить 
воду из-под крана? Мы вы-
яснили – смогут. И уже в 
следующем году. На грани-
цах города идёт строитель-
ство объектов, которые по-
зволят перевести систему 
водоснабжения округа на 
подземные источники. Про-
ект реализуется в рамках 
региональной программы 
«Чистая вода». 

Первый подъёмКушва вполне оправдыва-ет своё название (на коми-пер-мяцком – «гнилая вода»). Во-дозабор здесь более 60 лет ве-дётся из реки Туры, и качество воды напрямую зависит от природных явлений. Напри-мер, весной во время таяния льда и разлива реки из кранов кушвинцев бежит мутный по-ток зеленоватого оттенка.Из-за проблем с каче-ством водоснабжения Кушва в числе первых вошла в про-грамму «Чистая вода». На ре-ализацию проекта выделено 673 млн рублей. Сумма столь значительна, так как город с населением 27 тысяч чело-век раскинулся на большой площади. Кроме того, здесь большая разница высотных отметок: чтобы вода посту-пала стабильно даже на са-мые «возвышенные» улицы, требуются три подъёма, обо-рудованные мощными насо-сами. Они сегодня – в разной степени готовности.На месте первого подъёма – на берегу речки Половинки 

– пока вольготно уткам и ца-плям. Но вскоре здесь будут пробурены пять скважин с се-чением 275 мм. Они обеспе-чат забор с Половинкинского участка подземных вод. Глу-бина залегания воды – от 50 до 60 метров.
Второй подъёмПо трубам из полиэтилена (уже проложены) вода пойдёт в посёлок Животноводов, где ве-дётся строительство большо-го комплекса водоподготовки. Впервые в регионе на объекте водоснабжения будут работать когенераторы, которые, сжи-гая газ, станут вырабатывать тепло для отопления зданий на площадке и электроэнергию для насосов. Аналогичные уста-новки использует Кушвинский завод прокатных валков.– Такой подход позволит нам после модернизации не повысить себестоимость ус-луги водоснабжения, – объяс-нил первый заместитель гла-

вы Кушвинского ГО Антон 
Чепрасов.По словам представите-ля ООО «СК Интег» Анатолия 
Грабельникова, работы вы-полнены на 60 процентов, они идут с опережением графи-ка. Строительная часть прак-тически завершена, идёт мон-таж оборудования. В кушвин-ской мэрии не скрывают ра-дости – их объект возводит опытная (и небедная) подряд-ная организация из Екатерин-бурга, что для провинциаль-ного городка – большая удача.

Третий подъёмПриобретя все характери-стики, установленные сани-тарными правилами и норма-ми, вода со второго подъёма отправится по разным направ-лениям. Примерно 30 процен-тов уйдёт к жителям микро-районов возле железнодорож-ной станции и электромеха-нического завода. Остальной поток пойдёт на вершину го-

ры Малая Благодатка, где по-строен огромный резервуар вместимостью 2 тысячи кубо-метров. Вода из накопителя предназначена жителям цен-тральной части города. При этом возможность подклю-читься к центральному водо-снабжению появится и у жите-лей частного сектора.Пуск новой системы на-мечен на конец 2022 года. Носить воду из уличных ко-лодцев и магазинов жителям осталось недолго.– После перехода на под-
земные источники чистой 
водой будут обеспечены все 
жители города, имеющие 
централизованное водо-
снабжение. Это более 25 ты-
сяч человек, – сообщил мэр Кушвы Михаил Слепухин.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

  КСТАТИ
По региональной програм-
ме «Чистая вода», приня-
той в 2019 году, закончена 
модернизация системы во-
доснабжения в Ревде, по-
строены три резервуара чи-
стой воды в Верхней Пыш-
ме и современная станция 
водоподготовки в Киров-
граде, пробурены две сква-
жины с системами водо-
очистки в Кленовском сель-
ском поселении. В Верх-
ней Туре появились водо-
заборные сооружения и во-
довод от Сопочного место-
рождения подземных вод – 
в июне состоится их торже-
ственный пуск. 

Отчёты о деятельности Учреждения и исполь-
зовании имущества, закреплённого за ГАУ ДПО 
СО «Арамильский УТЦ АПК» за 2020 год, согласно 
ППСО от 30.01.2009 № 64-ПП размещены на сайтах 
www.bus.gov.ru, www.aramilutc.ru.

24 мая на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Распоряжения Правительства Свердловской области 
 от 20.05.2021 № 239-РП «Об областном исполнительном органе государственной вла-
сти Свердловской области, ответственном за осуществление контроля за размещени-
ем поставщиками информации, осуществляющими деятельность на территории Сверд-
ловской области, в государственной информационной системе жилищно-коммунально-
го хозяйства договоров по предоставлению жилищно-коммунальных услуг» (номер опу-
бликования 30428);
 от 20.05.2021 № 240-РП «О внесении изменений в состав территориальной комиссии го-
рода Краснотурьинска по делам несовершеннолетних и защите их прав, утвержденный рас-
поряжением Правительства Свердловской области от 19.11.2014 № 1458-РП» (номер опу-
бликования 30429);
 от 20.05.2021 № 241-РП «О внесении изменений в состав территориальной комиссии 
города Лесного по делам несовершеннолетних и защите их прав, утвержденный распоря-
жением Правительства Свердловской области от 19.11.2014 № 1459-РП» (номер опубли-
кования 30430).

Приказ Министерства здравоохранения Свердловской области 
 от 14.05.2021 № 966-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохранения 
Свердловской области от 12.11.2014 № 1478-п «О порядке констатации случаев рождения и 
смерти, применения и контроля учетных форм, удостоверяющих случаи рождения и смер-
ти» (номер опубликования 30442).

25 мая на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Постановления Правительства Свердловской области 
 от 20.05.2021 № 278-ПП «О рассмотрении предложения о присвоении городу Перво-
уральску почетного звания Российской Федерации «Город трудовой доблести» (номер опу-
бликования 30443);
 от 20.05.2021 № 279-ПП «О рассмотрении предложения о присвоении городу Ирбиту по-
четного звания Российской Федерации «Город трудовой доблести» (номер опубликования 
30444);
 от 20.05.2021 № 280-ПП «О рассмотрении предложения о присвоении городу Серову почет-
ного звания Российской Федерации «Город трудовой доблести» (номер опубликования 30445).
Приказы Министерства строительства и развития инфраструктуры Свердловской области 
 от 18.05.2021 № 304-П «Об отмене приказа Министерства строительства и развития ин-
фраструктуры Свердловской области от 14.03.2016 № 128-П «О принятии решения о подго-
товке документации по планировке территории для строительства линейного объекта «Газо-
провод высокого давления от поселка Лесозавод до поселка Изумруд и в поселке Изумруд» 
(номер опубликования 30446);
 от 18.05.2021 № 305-П «О принятии решения о подготовке документации по планиров-
ке территории для размещения линейного объекта транспортной инфраструктуры регио-
нального значения «Реконструкция автомобильной дороги «Подъезд к п. Октябрьский от 
км 7+966 а/д «г. Арамиль – д. Андреевка» (устройство искусственного освещения на участ-
ке км 0+220 – км 2+400) на территории Сысертского городского округа» (номер опублико-
вания 30447);

 от 18.05.2021 № 306-П «О принятии решения о подготовке документации по планировке тер-
ритории для размещения линейного объекта транспортной инфраструктуры регионального зна-
чения «Реконструкция автомобильной дороги г. Арамиль – д. Большое Седельниково (устройство 
искусственного освещения на участках км 0+000 – км 0+415, км 5+050 – км 5+150, км 5+790 – км 
6+800) на территории Сысертского городского округа» (номер опубликования 30448);
 от 21.05.2021 № 314-П «Об отмене приказа Министерства строительства и развития ин-
фраструктуры Свердловской области от 16.05.2016 № 302-П «О принятии решения о под-
готовке документаций по планировке территории для размещения линейных объектов «Ре-
конструкция ВЛ-110 кВ ПС Першино – ПС Атымья 1 с отпайкой на ПС «Оус», «Реконструк-
ция ВЛ-110 кВ ПС Першино – ПС Атымья 2 с отпайкой на ПС «Оус», «Пелым»» (номер опу-
бликования 30449);
 от 21.04.2021 № 251-П «Об утверждении перечня индикаторов, применяемых для мони-
торинга программ комплексного развития транспортной инфраструктуры поселений, го-
родских округов на территории Свердловской области» (номер опубликования 30458).

DdoS-атаки – праймериз не помехаВалентин ТЕТЕРИН
В понедельник, 24 мая, по 
всей стране стартовало голо-
сование на праймериз «ЕР». 
Уже к обеду пользователи по-
жаловались, что сайт про-
цедуры не работал. По дан-
ным федерального оргкоми-
тета, портал подвергся масси-
рованной DdoS-атаке: коли-
чество запросов с различных 
IP-адресов превышало 15 ты-
сяч в секунду. Несмотря на по-
пытку вмешательства в ход 
голосования, в первый день в 
нём приняли участие больше 
миллиона россиян. Свердлов-
ская область – в лидерах по 
активности избирателей.По словам вице-президен-та «Ростелекома» по инфор-мационной безопасности Иго-
ря Ляпунова, компания зафик-сировала практически непре-рывные попытки атак на ин-фраструктуру процедуры. Зло-умышленники применяли слож-ные комбинированные атаки. Все они были заблокированы.– Потеря данных исклю-чена, они будут отображать-ся в полном объёме. На про-ведении процедуры Ddos-атака никак не отразится, – подчеркнул руководитель IT-проектов «Единой России» 
Вячеслав Сатеев.По данным свердловско-

го реготделения партии, по состоянию на 16:00 25 мая в Свердловской области прого-лосовали 148 073 зарегистри-рованных избирателя.В целом по России на пред-варительное голосование «Единой России» зарегистри-ровались 6 млн избирателей. Больше всего в Москве – 623 тысячи человек. В Свердлов-ской области зарегистрирова-но более 300 тысяч избирате-лей. По прогнозам, в Уральском федеральном округе в прайме-риз планируют принять уча-стие почти 8 процентов от об-щего числа избирателей.Зарегистрироваться в ка-честве избирателя все желаю-щие могут до 28 мая, пройдя ве-рификацию на портале госуслуг. Проголосовать можно до 30 мая. Для этого необходимо зайти на сайт предварительного голосо-вания и подтвердить свой адрес, после чего перейти во вкладку «Бюллетени» вверху страницы.Напомним, в Свердлов-ской области зарегистриро-вано 483 кандидата: 156 – в Госдуму, 327 – в региональ-ное Заксобрание. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».
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www.oblgazeta.ruПЕРСОНА Через две войны Герой России Роман Шадрин строит дом, растит детей и опекает молодёжь

краевед и тоже фронтовик, задумал сделать в селе музей лётчика-героя, а я помогал ему таблички писать — у меня почерк был красивый.
– А сколько звёзд на погонах 

вы у себя видели? – В юности у меня была мечта дослужиться до подполковника, ко-мандира батальона. Она сбылась в 27 лет, в 34 года стал полковником, комполка и так далее.
После окончания училища Рома-

на Шадрина направили в группу со-
ветских войск в Германии. Его служ-
ба пришлась на годы, когда в Совет-
ском Союзе началась пресловутая 
перестройка. 

– В 1990 году начался вывод 
наших войск из Германии. Как эти 
события воспринимались вами?– Очень негативно, – признаёт-ся Роман Шадрин. – На наших гла-зах рушилось буквально всё. Масла в огонь подлила знаменитая фраза 
Бориса Ельцина: «Берите столько суверенитета, сколько можете про-глотить». Многие офицеры побежа-ли по национальным квартирам. Словами не передать, что мы ис-пытывали. Нас воспитывали отцы-победители, а мы уходили как про-игравшие.

– Вы догадывались тогда, что 
сдача позиций будет продол-
жаться?– Это во всём чувствовалось. Злость брала за свою страну. В пер-вую чеченскую войну нам аукнул-ся развал армии. Вместо опыт-ных офицеров пришли молодые лейтенанты или запасники. У ме-ня реально командовал сержант-срочник. 

– В какой момент ощутили, 
что страна перестала отступать, 
армия стала возрождаться?

– Ну… Наверное, когда Влади-
мир Путин стал президентом.

Комбат, батяня…
В последнем десятилетии про-

шлого века, по словам Романа Ша-
дрина, в воздухе пахло грозой – было 
острое предчувствие или граждан-
ской войны, или третьей мировой.

– В августе 1991 года, на момент ГКЧП, я был командиром танковой роты, – вспоминает он. – Нас при-водят в боевую готовность, мы за-правляем танки, полностью загру-жаем боеприпасы. Осенью 1993 го-да, в момент разгона Съезда народ-ных депутатов в Москве – то же са-мое. А потом была Чечня. Я приехал в отпуск, а через три дня – телеграм-ма: «Срочно вернуться в часть».

– Каким был первый бой?
– Взятие главпочтамта в Гроз-ном. Тогда и понюхал в первый раз пороха реально.
– На такой войне линия фрон-

та есть?
– На первом этапе, конечно, бы-ла, но скорее условная. Ни у нас, ни у них на сплошную линию фронта сил не хватало. Иногда мы с ними как слоеный пирог были.
– День на войне засчитывает-

ся за три. А как солдат восприни-
мает течение времени на войне: 
оно летит или тянется?– По-разному. Перед боем часы и минуты тянулись особенно томи-тельно, а когда идёт бой, времени не замечаешь.

– Самое тягостное воспомина-
ние?

– Перед штурмом президент-ского дворца боевики открыли ми-номётный огонь, одна из мин попа-ла в подъезд, где укрывались наши бойцы. Сразу погибли трое, ещё де-вять были ранены.
– Многие ваши бывшие под-

чинённые называют вас «отцом», 
«батей», отмечают, что вы берег-
ли солдат, зря кровь не пролива-
ли. В приказах тоже отмечается, 
что особые задания комбат Ша-
дрин выполнял с минимальными 
потерями. Как это удавалось?– Учили нас хорошо. А я всегда увлекался тактикой, хотя и не ду-мал, что пригодится. В Грозном бы-стро вспомнил, как отцы наши Бер-лин брали, Сталинград освобожда-ли. Когда идут бои, мирное населе-ние в подвалах сидит. Наверху толь-ко противник, и он везде… Исходя из этого и действовали. Старались воевать на расстоянии.

– Говорят, комбатом вас назна-
чил генерал-лейтенант Лев Рох-
лин. Многие офицеры от этой че-
сти отказывались. В чём была за-
кавыка?– Это был отдельный разведы-вательный батальон, передовой отряд корпуса – зона повышенно-го риска, как принято выражать-ся. Когда я его принял, там было 90 бойцов – меньше, чем в роте, хотя при вводе в Чечню насчитывалось 174. За два с половиной месяца бо-ёв через батальон прошли 325 че-ловек. Но потери были относитель-но небольшие, значит, командовал хорошо.

Тот самый бой
В первую чеченскую в течение 

одного года Роман Шадрин был удо-
стоен двух высоких наград. 16 фев-

раля 1995 года – ордена Мужества, 
1 декабря 1995 года – звания Героя 
Российской Федерации. Обе награ-
ды были присвоены не за отдельную 
операцию, а по совокупности за бои 
по овладению городом Грозным. В 
частности, разведбат отметился 
при штурме президентского двор-
ца, захвате стратегически важных 
объектов – главпочтамта и гости-
ницы «Кавказ».– Когда подошли к президент-скому дворцу, надо было перебе-жать внутренний дворик, – вспоми-нает Роман Александрович. – А там глухая стена высотой метра три – и ни одного окна, выхода нет. Впра-во пойдёшь – дворец Дудаева с бое-виками, влево – краеведческий му-зей, там тоже боевики. А двигать-ся надо. Решили левее пойти. Кра-дёмся, а под ногами битое стекло. Шагнул – кррэк, замираем, ещё шаг – кррэк… Кажется, что за километр слышно. Тогда я на себе ощутил, что означает выражение «покрыть-ся холодным потом». Но были и хо-рошие моменты. Запомнилось утро 19 января 1995 года, когда был взят президентский дворец. Тогда резко наступила оглушительная тиши-на, хотя до этого грохотало так, что земля дрожала.

Обе награды Роман Шадрин по-
лучил из рук первого Президента 
страны Бориса Ельцина.– Когда он вручал мне орден Му-жества, это был крепкий мужик, – вспоминает Роман Александрович. – А когда вручал Звезду Героя, то было заметно, что здоровье у него уже не то.

– Вам пришлось воевать и на 
второй чеченской. Она отлича-
лась от первой?

– В разы. Начали платить «бое-вые». Снабжение улучшилось. Опе-рации стали лучше продумываться. Никто не заставлял лезть на рожон, берегли личный состав.
– Когда появилось ощущение, 

что в основном задача выполне-
на, что мир там будет установлен, 
хотя бы в целом?

– Наверное, после боёв в Комсо-мольском в марте 2000 года. Когда была разгромлена последняя круп-ная группировка боевиков под ко-мандованием Руслана Гелаева.

Возвращение к миру
– Вам было 45, когда вы ушли 

из армии. Был какой-то запасной 
аэродром?– Всё с нуля пришлось начи-нать. Хорошо, хоть жильё имелось. Но, наверное, так было уготовано 

судьбой. Всё-таки 28 лет армейской службы. Даже оружие надо перио-дически разряжать, чтобы пружи-на не уставала. Металл устаёт, а уж человек…
– Где работали после армии?– Атаманил в казачестве. Рабо-тал начальником управления Рос-оборонзаказа по Уральскому феде-ральному округу. Пять лет, с 2013 по 2018 год, был депутатом Екате-ринбургской городской думы. У нас ячейка была более-менее дружная, многие вопросы решали. Местное законодательство приводили в со-ответствие с федеральным.
– Когда вы руководили пар-

ком ЦПКиО имени Маяковско-
го, на вас было много нападок в 
СМИ, особенно за идею создать 
на его территории парк «Патри-
от». А ведь это было логично, там 
в Великую Отечественную вой-
ну размещалась база трениро-
вок мотоциклетного батальона 
легендарного Уральского добро-
вольческого танкового корпуса.– Нападки были частью спла-нированной акции, чтобы выну-дить меня оставить пост директо-ра. Но это дело прошлого, и я тог-да приобрёл определённый жиз-ненный опыт. Сам себе ещё раз до-казал, что могу справиться с разны-ми трудностями. Обидно, что в тот период городская власть меня не поддержала, а осталась сторонним наблюдателем. Ну, что ж, не впер-вой. Репутацию свою не запятнал, все поставленные задачи по парку выполнил. Эту страницу уже пере-листнул. Живём дальше.

Любовь с первого 
взгляда
Что в жизни мужчины, воина 

значат любовь, семья? Для Романа 
Шадрина, как он признаётся, семья 
– надёжный тыл. Без мысли, что 
дома ждут жена, дети, на войне ни-
как. Интересно, что в личной жизни 
Романа Александровича многое со-
впадает с личной жизнью его отца. 
Александр Михайлович Шадрин бу-
дущую маму Романа встретил уже 
в зрелом возрасте, когда распался 
первый брак. – У мамы было педагогическое образование, она работала учите-лем начальных классов. Отец уви-дел её на танцах, когда приезжал в родные пермские края, и это бы-ла любовь с первого взгляда, – рас-сказывает Роман Александрович. – Он говорил, что выкрал невесту. Я думал, сочиняет. Но нет. Уже бу-дучи взрослым, приехал я как-то на родину родителей. Подходит ко мне женщина, спрашивает, как па-

Роман ШАДРИН родился 23 января 1967 года в станице 
Кутейниковской Ростовской области. 

 В 1984 году окончил среднюю школу №2 Лихославля
    Тверской области. 
 В 1988 году окончил Казанское высшее танковое 
    командное училище.

МЕСТА СЛУЖБЫ: 
 Группа советских войск в Германии (1988-1993); 
 Северо-Кавказский военный округ (1993-1996); 
 Республика Армения (1999);
 Северная Осетия (1999-2002); 
 Чеченская Республика (2002-2004); 
 Калужская область (2004); 
 Екатеринбург (2005-2013).

 В 1999 году окончил военную академию им. М.В. Фрунзе.
 С 2013 по 2018 год – начальник управления 
    Рособоронзаказа по УрФО.
 С 2015 по 2019 год – директор ЦПКиО 
    им. В.В. Маяковского.
 С 2013 по 2018 год – депутат Екатеринбургской 
    городской думы. 
 С ноября 2019 года – помощник вице-губернатора 
    Свердловской области.
 Женат, имеет пятерых детей.

Татьяна БУРОВА
В 27 лет Роман Шадрин стал комбатом и батей для 
солдат, а в 28 лет – получил орден Мужества и Зо-
лотую Звезду. Сейчас он – генерал-майор запаса, по-
мощник вице-губернатора Свердловской области 
и председатель общественной организации «Герои 
Урала». 

Принимая присягу, курсант Казанского высшего танкового командного Краснознамённого училища Роман Шадрин вряд ли думал, что в звании 
майора получит Звезду Героя за первую чеченскую войну, что станет генерал-майором. В мечтах он видел себя только подполковником

Всё своими руками
С Романом Шадриным мы 

встретились в его загородной «ре-
зиденции». Коттеджный посёлок 
уютно расположился в окруже-
нии берёзовой рощи. Поселение со-
всем молодое, дорог ещё нет, всю-
ду кипит стройка, в том числе и на 
участке генерала. – Можно было нанять брига-ду, чтобы мастера сделали всё под ключ, но мне так неинтересно, – го-ворит Роман Шадрин. – Хочу сде-лать всё сам, своими руками. Сам распланировал территорию, спро-ектировал дом, баню, беседку, ма-стерскую, сам занимаюсь обустрой-ством. Работа идёт небыстро, но спешить особо некуда.

Откуда у офицера крестьянская 
хватка? Досталась по наследству. 
Корни у рода Шадриных уральские, 
пермские. Отец Александр Михай-
лович – из деревни Шадрина Кудым-
карского района, мать Римма Фё-
доровна Сторожева – из соседней 
деревни Сергеева.

Детство и отрочество само-
го Романа Александровича прошли 
тоже на селе: сначала семья жила в 
Ростовской области, потом в Твер-
ской. По словам Романа Алексан-
дровича, его родители были людь-
ми в высшей степени интеллигент-
ными, но сельский уклад диктовал 
стиль жизни. Дома отапливались 
печью; держали скотину, огород. По-
этому мужчины занимались заго-
товкой дров, сена, все вместе – сбо-
ром грибов и ягод, а за будущим ге-
нералом вдобавок была закреплена 
обязанность топить печку по рабо-
чим дням.

Сейчас у Романа Александрови-
ча тоже есть верные сыновья-по-
мощники – девятилетний Даниил и 
восьмилетний Святослав. Лет им 
пока немного, но они вместе с от-
цом сколачивают табуретки, пи-
лят доски, прокладывают деревян-
ные настилы-дорожки по участ-
ку. От посадок картошки-морков-
ки, прополки сорняков, сбора урожая 
тоже не отлынивают. Не белоруч-
ками растут генеральские сынки. – Они не генеральские сынки, а сыновья генерала, – вносит поправ-ку Роман Шадрин. – Это налагает ответственность. Внушаю пацанам, что мало чести папиными заслуга-ми хвалиться, надо свои иметь. А для этого надо многое уметь. В об-щем, воспитываю их так, как мой отец воспитывал меня – на соб-ственном примере.

«Служу России!»
Отцу будущего Героя России 

Александру Шадрину было семнад-
цать, когда его призвали в армию. 
Шёл 1943 год, и после трёхмесяч-
ного обучения новобранцев отпра-
вили на фронт. Воевал в отдель-
ном батальоне по охране тыла и 
связи в составе Третьего Украин-
ского фронта.– Батальон принимал участие в зачистке освобождённой терри-тории от разрозненных групп про-тивника, прорывавшихся из окру-жения, – рассказывает Роман Ша-дрин. – На Западной Украине вое-вал с бандеровцами. Когда я рас-спрашивал отца о войне, он дохо-дил до определённого момента и замолкал. Не любил вспоминать. Война для него закончилась в вен-герском городе Секешфехервар, но армейская служба продолжалась в погранвойсках. Демобилизовался только в 1951 году.

Роману Шадрину было семнад-
цать, когда он связал свою судьбу с 
армией – поступил в Казанское выс-
шее танковое командное училище. 
За право стать военным пришлось 
побороться. На медкомиссии у па-
ренька выявили плоскостопие, но 
Роман убедил, что это не станет 
помехой службе.– Отец мечтал, чтобы я стал офи-цером. Даже хотел меня после тре-тьего класса отправить в суворов-ское училище, но я воспротивился, – рассказывает Роман Шадрин. – По-чему? Тогда мне в деревне казалось лучше – воля. Но батя был фронто-виком, я зачитывался книгами о войне, хотел быть похожим на сво-его земляка по Тверской области, Героя Советского Союза лётчика 
Алексея Севастьянова, который сражался в небе Ленинграда с не-мецкими асами и погиб. Друг отца, 

Уроки истории
После того как Роман Шадрин вместе со своими еди-

номышленниками создал общественную организацию 
«Герои Урала», он постоянно в разъездах. Отчёты о ме-
роприятиях Роман Александрович регулярно размеща-
ет на своей странице в соцсетях. На фотографиях он 
всегда в гуще детей и молодёжи. То общается с учени-
ками, удостоенными чести сидеть за именной «Партой 
Героя» (см. «ОГ» №42 за 12.03.21), то вместе с подшеф-
ными варит кашу на походном костре (см. «ОГ» №31 от 
20.02.2021), то пишет «Тотальный диктант» вместе 
со школьниками… А главное – не боится беседовать «за 
жизнь» и отвечать на сложные вопросы.– Мы в юности тоже разными были, а не уныло пра-вильными, – говорит Роман Александрович. – И сейчас молодёжь в целом нормальная. Важно только уметь её не просто слушать, но и слышать. И работать с молоды-ми надо по-современному, учитывая их манеру общения между собой, их интересы. Мне, к примеру, приходится многому учиться, чтобы идти в ногу со временем.

Интерес Героя России к соцсетям – как раз следствие 
общения со школьниками и студентами. После встреч 
с ними на телефон Роману Шадрину так и сыплются 
просьбы добавить в друзья в Фейсбуке, ВКонтакте, в Ин-
стаграме.– Странно ругать молодых за то, что плохо знают оте-чественную историю, – говорит Роман Александрович. – Как её преподают, так они её и знают. Поэтому «Герои Урала» разработали проект «История современной Рос-сии глазами очевидца». Рассказываем о том, через что сами прошли, от распада Советского Союза до восста-новления страны. Разбираем вместе с молодыми, в чём суть поправок в Конституцию. Недавно в Межгорье про-вели диспут «Современная Россия. Плюсы и минусы», а в Североуральске – «Поколение X, Y, Z. Современная Рос-сия, какая она и как сделать её лучше». Сам не ожидал, что наши взгляды совпадут почти на сто процентов. Раз-ве что формулировки чуть различаются. Ещё раз убе-дился, как важно уметь слышать друг друга.

пу звали, как маму. Я ответил. «Ой, вы знаете, я же у вашей мамы учи-лась, – рассказывает она. – Дядя Са-ша прямо с урока её вызвал и увёз. Мы так плакали, так плакали».
У Романа Шадрина первый брак 

тоже распался. Свою нынешнюю 
жену Надежду он не крал, не уво-
зил, но это тоже была любовь с пер-
вого взгляда. Правда, о том, кто ко-
го первым выбрал, а кто кого завое-
вал, супруги спорят до сих пор.– Отцу было за пятьдесят, ког-да мама подарила ему дочку, мою сестрёнку, а через два года ещё од-ного сына, моего брата, – расска-зывает Роман Шадрин. – Для отца это был большой сюрприз. Но и я последний раз стал отцом в 53 го-да. Третьего сына во втором бра-ке решили назвать Александром – в честь деда. Я надеялся, что и ро-дится он, как мой отец, 13 ноября, но Надежда поступила по-своему, родила 5 ноября 2020 года. То-же неплохо – в День военной раз-ведки, в мой профессиональный праздник.

Ноябрь 1999 года. Начштаба полка Роман Шадрин (слева) и командир 
первого батальона Александр Лизаров

Любимая книга 
генерала 

Шадрина – 
роман

Константина 
Седых

«ДАУРИЯ»

Орден 
«За военные 

заслуги»

Медаль 
«Золотая Звезда»

Героя 
Российской 
Федерации

Орден 
Мужества

Государственые 
награды 

Романа Шадрина

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской области, к социально значимой информации»

– Что ненавидите в людях?
– Лицемерие и ложь.

– За что никогда не простите?
– За предательство.

– Что для вас отдых?
– Смена деятельности.

– А счастье?
– Когда вся семья собирается вместе. 

– У вас есть домашняя помощница, прислуга, няня?
– А зачем. Сами справляемся.

– Кто в семье готовит?
– И я, и жена. Парни помогают: 
вместе пельмени лепим, печенье печём, 
салаты строгаем.
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Роман Шадрин – многодетный отец. Дети от первого брака, Анастасия и Иван, уже взрослые.  
Надежда родила генералу трёх сыновей: (слева направо) Святослав, Александр, Даниил
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Пётр КАБАНОВ
В номере 80 от 07.05.2021 
мы рассказывали о карти-
не Тимура Бекмамбетова и 
Сергея Трофимова «Девята-
ев». Напомним, что в основе 
сюжета – реальная история 
побега лётчика Михаила Де-
вятаева из немецкого плена 
на самолёте. Он вместе с де-
вятью другими заключённы-
ми угнал «Хейнкель» и уле-
тел с острова Узедом. После 
войны уже Герой Советского 
Союза неоднократно ездил 
по стране и на встречах де-
лился своими воспоминани-
ями. Приезжал и в Свердлов-
скую область. Мы попросили 
наших читателей рассказать 
о визитах Михаила Девятае-
ва на Урал. Таких визитов, как оказа-лось, было несколько. Нам пи-сали и звонили из Бисерти, Но-вой Ляли, Верхотурья, Перво-уральска, Тавды… Пенсионер-ка Алина Исаева  рассказыва-ла нам, что была в 70-х годах на встрече с Михаилом Девятае-вым в посёлке Карабашка Тав-динского городского округа. А наша многолетняя подпис-чица Екатерина Голендухи-
на прислала письмо, в котором вспоминает, что лётчик неод-нократно бывал в селе Глин-ском (Режевской ГО). «Он был с частными ви-зитами, так как здесь жил друг его юности Митясов 
Илья Никитич, – пишет Екатерина Голендухина. – Семья Митясовых переехала в Глинское в 1969 году, все они вместе с сыном и сно-хой были учителями шко-лы №23. И в каждый при-езд Михаила Петровича бы-ли встречи со школьника-ми – и в актовом зале шко-лы, и в местном Доме куль-

туры. Я сама, будучи учени-цей четвёртого класса, бы-ла на одной из таких встреч. Это было в 1982–1983-м учебном году, более точ-ной даты не помню. Отмечу, что Михаил Петрович не от-личался какой-то звёздно-стью, пафосом или чем-то в этом духе, и уж тем более не выглядел несчастным, оби-женным. Он был скромным, но уверенным в себе чело-веком, рассказывал о себе спокойно. Всю жизнь пом-ню, а потом неоднократно рассказывала своим учени-кам (Екатерина Голендухи-
на работает учителем рус-
ского языка и литературы. 
– Прим. «ОГ») тот факт, как они не могли управлять все-ми этими рычагами самолё-та, так как были изможде-ны, и им приходилось дви-гать один рычаг нескольки-ми беглецами.»

Ещё несколько читателей обратились к нам по телефону. 
Виталий ИНЬКОВ, село 

Трифоново (Пышминский 
район):– В Пышминский район он тоже приезжал. Год точно не помню, но, кажется, что тогда же, в 70-х. Встреча была в клу-бе, он рассказывал и показы-вал документальный фильм. Он тогда уже работал на «Ра-кете» (советское судно на 
подводных крыльях. – Прим. 
«ОГ»), так запомнил. Встреча была интересная, люди мно-го вопросов задавали. Тогда об этом было мало информации, и всем хотелось узнать, как он это совершил. Такое ведь на-рочно даже не придумаешь! Тогда в Трифоново жили 600–700 человек, но приехал к нам. Полный зал был! Сельчане до сих пор вспоминают. Человек-легенда, что уж там говорить. 

Александр САВИН, город 
Тавда:– В 1976-м я работал в Тав-динском авиаотделении во-дителем. И встречал на вок-зале Михаила Девятаева. Он приехал в наше отделе-ние, работали тогда у нас че-ловек 50. Рассказывал под-робно о своём побеге. Как не мог взлететь. Я хорошо пом-ню его рассказ. И про парик-махера, который ему помог. И как он переживал, что не смо-жет сесть к своим, потому что немецкий самолёт начнут об-стреливать. Говорил: «Немцы прочухали, что самолёт уго-няют. А я гоню на нём, гоню, а взлететь не могу. Все тум-блеры перещёлкал и послед-ний нужный оказался. Ги-дравлика помогла – и пошли на взлёт». После этого я от-вёз его обратно. Простой со-вершенно мужик. По телеви-зору недавно видел его сына, 

Александра, отметил, что он на отца очень похож.  
Светлана САВИНА, посё-

лок Бисерть (Бисертский го-
родской округ):– В 1975-м я проживала в посёлке Пьянково, в Ирбит-ском районе. Там был постро-ен клуб, и мы посещали все мероприятия. Однажды уви-дели афишу, что приезжает Ге-рой Советского Союза Михаил Девятаев и будет показывать документальный фильм. Мы с мужем не могли пропустить такое мероприятие… Высту-пал перед нами человек ни-чем внешне не примечатель-ный, в обычном костюме. Го-ворил грамотно без пафоса о том, что ему пришлось пере-жить в концлагере. Очень под-робно рассказал, как бежал неоднократно из плена и был отправлен на остров в Бал-тийском море [Узедом]. Он по-

нимал, что просто так оттуда не убежать, и его мысль посто-янно работала. Когда всё заду-манное свершилось и само-лёт поднялся в небо, возник-ла другая проблема: немец-кую технику могли сбить на-ши войска. Рассказывал нам и как после войны его проверя-ли уже наши службы… Потом посмотрели фильм. Все зри-тели прониклись к нему ува-жением. Очень приятно, что подвиг этого мужественного человека с русской душой не был предан забвению. И счи-таю, что та поездка в 70-е не прошла зря: люди узнали Ге-роя в лицо. 
Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».

«Девятаев был скромным, но уверенным в себе человеком…»         ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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 СВЕРДЛОВСКИЙ СЛЕД
Вместе с Михаилом Девятаевым из немецкого плена сбежало 
ещё девять человек. Один из них – Пётр Кутергин – родился в 
1921 году на станции Чернушка, которая позднее вошла в со-
став Уральской области. Теперь эта станция находится на тер-
ритории Пермского края. Именно Петру Кутергину во время по-
бега нужно было переодеться в немецкую форму убитого над-
зирателя для отвлечения других охранников аэродрома остро-
ва Узедом.

После побега Пётр Кутергин прожил недолго… Его верну-
ли на фронт, и он утонул в апреле 1945 года при форсирова-
нии реки Одер.

«Областная газета» уже пыталась разобраться в судь-
бе этого солдата. В номере от 8 декабря 2009 года мы писали, 
что у Петра Кутергина на станции Чернушка проживала мать – 
Матрёна Михайловна Кутергина. Судя по документам, Кутергин 
до войны работал на одной из шахт города Сталинска (ныне 
Новокузнецк), оттуда и призывался на войну. Других данных 
найти не удалось.

В той же публикации «ОГ» мы писали, что Девятаев был в 
плену и с другим уроженцем нашей области – Николаем Буш-
мановым. Он не был в числе десяти сбежавших. Он был с Ми-
хаилом Девятаевым в другом лагере смерти – Заксенхаузене, куда его направили после неудачной попытки побега из Лодзинского лагеря военноплен-
ных. И именно Николай Бушманов вселил в лётчика надежду на побег на самолёте. Бушманов вместе с другими активистами смог организовать под-
польное движение и помогал другим узникам. Полковника Бушманова освободили в 1945 году, и за дело взялся НКВД… В декабре 1945-го он был 
осуждён на десять лет лагерей. После проживал в Свердловской области, а затем переехал в Москву. Другой информации нет.

Михаил Девятаев прожил дольше всех 
из сбежавших тогда из плена. Его не стало 
в 2002 году, в возрасте 85 лет
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АУ «Урала» появился попечительский советДанил ПАЛИВОДА
Футбольный клуб «Урал» 
объявил о создании попе-
чительского совета, в со-
став которого вошли пред-
ставители ряда финансово-
промышленных групп. На-
кануне состоялось первое 
заседание совета, на кото-
ром присутствовал губер-
натор Свердловской обла-
сти Евгений Куйвашев.Попечительский совет бу-дет представлять собой сове-щательный орган Совета ди-ректоров клуба, который воз-главляет Дмитрий Пумпян-
ский.  Председателем сове-та стал совладелец компании «Общество Малышева 73» 
Константин Погребинский. В состав нового органа вошли представители таких компа-ний, как ЕВРАЗ, «Сима-ленд», «СКБ Контур», ГК BROZEX, «Транссибурал», «Уральские авиалинии», Группа Синара, «Уральский банк ПАО Сбер-банк», «Мотив». При этом в дальнейшем планируется расширение числа попечите-лей клуба.– Екатеринбург – мегапо-лис, мы привлекаем сюда ин-вестиции, выставочные ме-роприятия, и при наличии такого стадиона нам, конеч-но, нужен сильный футболь-ный клуб, – отметил Евгений Куйвашев.

Как рассказали «Област-ной газете» в пресс-службе «Урала», основная задача по-печительского совета – попу-ляризация футбола в Сверд-ловской области при под-держке делового сообщества. То есть те средства, которые будут выделяться, не предна-значены, например, для осу-ществления трансферов для основной команды, или на зарплаты футболистам ос-новной команды. Нет, речь идёт только о развитии дет-ского и массового футбола в регионе. Попечительский со-вет будет развивать Ураль-скую футбольную академию, которая должна стать основ-ным поставщиком молодых игроков для главной коман-ды области. Также планиру-ется создание открытых дет-ских футбольных школ по всему региону для популяри-зации этого вида спорта. Та-ким образом, попечитель-ский совет создан с целью выстраивания футбольной системы в регионе, благода-ря которой в будущем «Урал» сможет достичь значительно-го прогресса.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Россия потерпела 
первое поражение на ЧМ 
Сборная России по хоккею потерпела пер-
вое поражение на чемпионате мира, кото-
рый в эти дни проходит в Латвии. Подопеч-
ные Валерия Брагина уступили команде Сло-
вакии – 1:3.

Встреча получилась упорной и не осо-
бо содержательной. Обе команды делали ак-
цент на обороне, поэтому долгое время счёт 
оставался  неоткрытым. Лишь во второй по-
ловине встречи Словакии удалось выйти 
вперёд: отличился Милош Келемен. Правда, 
россияне сумели выровнять положение уже 
через минуту. Подопечные Валерия Браги-
на разыграли большинство, и Александр Ба-
рабанов сумел записать на свой счёт забро-
шенную шайбу. После этого вновь наступи-
ло затишье, которое прервалось лишь в кон-
цовке третьего периода. За шесть минут до 
конца словаки вновь вышли вперёд, а на по-
следней минуте сумели укрепить своё пре-
имущество и добыть победу – 3:1. Таким об-
разом, Словакия возглавляет группу А, одер-
жав три победы в трёх встречах. Россияне 
опустились на третью позицию, пропустив 
вперёд Швейцарию.

Интересная ситуация разворачивает-
ся и в группе B. Канадцы продолжают удив-
лять: после двух поражений от Латвии (0:2) 
и США (1:5) серебряные призёры чемпио-
ната мира-2019 уступили в третий раз. Ка-
надцы ничего не сумели противопоставить 
сборной Германии – 1:3. Кстати, одну шай-
бу немцев забросил экс-игрок «Автомоби-
листа» Корбиниан Хольцер. Сборная Герма-
нии возглавляет группу B с тремя победами 
в трёх матчах, а вот канадцы находятся на 
волоске от вылета из группового этапа чем-
пионата мира: они располагаются на седь-
мом месте в своей группе, опережая лишь 
итальянцев.

Следующий матч сборной России состо-
ится сегодня, 26 мая. Соперником нашей ко-
манды станет сборная Дании. Встреча нач-
нётся в 18:15 по уральскому времени, пря-
мую трансляцию покажет телеканал «Матч 
ТВ».

Данил ПАЛИВОДА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Евгений ЯЧМЕНЁВ
Свердловская государствен-
ная академическая филар-
мония открыла программу 
празднования 85-летия. Сим-
волический флаг поднялся 
над некогда самым высоким 
зданием Екатеринбурга.Именно здесь, на крыше здания Екатеринбургского об-щественного собрания, кото-рое с 1936 года занимает фи-лармония, находилась первая в городе смотровая площад-ка. Разумеется, сейчас в горо-де есть намного более высо-кие точки, откуда можно по-любоваться панорамой горо-да-миллионника, но сама фи-лармония по праву считается одним из лидеров российской классической музыки – высту-пить на её сцене считают за честь ведущие мировые пев-цы и музыканты, а здешний симфонический оркестр – же-ланный гость на лучших кон-цертных площадках мира.  

Просто 
и узнаваемоК юбилею в филармонии подготовили обширную про-грамму, а ещё радикально об-новили фирменный стиль, остававшийся неизменным 

с 90-х годов прошлого века. Новый дизайн понравился не всем, но главное, он понра-вился самой филармонии.Арт-директор разрабаты-вавшего новый фирменный стиль рекламного агентства «Восход» Владислав Деревян-
ных пояснил, что в основу но-вого визуального образа по-ложены мотив музыкальной волны и нотного стана. При всей кажущейся простоте на-ходка очень интересная и мно-гофункциональная – на видео-роликах новый логотип легко привести в движение. Поми-мо всего прочего, новый сим-вол филармонии отсылает и к проекту будущего здания Свердловской филармонии, разработанного архитектур-ным бюро Захи Хадид.  – Сотрудничество началось больше года назад, для нас это была не совсем обычная рабо-та, потому что это максималь-но амбициозный проект, и мы за него взялись, не оговаривая никаких условий, – пояснил Владислав Деревянных.  Важный момент – недав-ние попытки хранителей истории Свердловской фи-лармонии установить автор-ство старой эмблемы, кото-рая верой и правдой прослу-жила почти три десятилетия, успехом не увенчались. Ав-

тор новой достоверно изве-стен и с годами забыться не должен.Новый фирменный стиль отвечает современным тен-денциям. Сейчас уже немод-но, чтобы выглядело как пла-тье у новобрачной с дурным вкусом – «дорого и богато». Всё должно быть простым, узнаваемым и функциональ-ным. Нехитрый эксперимент, проведённый сотрудниками филармонии над своими по-стоянными слушателями, вы-явил, что афиши, выполнен-ные в новом оформлении, сразу бросаются в глаза даже на расстоянии.     
Старт в саду 
ВайнераРаз уж зашла речь об афи-шах, то стоит помимо внешне-го вида несколько слов сказать и об их содержании. Уже 30 мая с Хорового марафона начина-ются летние юбилейные кон-церты в Саду Вайнера. Серия концертов, запланированных на первую декаду июня, завер-шится Парадом дирижёров с участием филармонического и молодёжного симфоническо-го оркестров, а также симфони-ческого хора Свердловской фи-лармонии. Специальный гость юбилейного гала-концерта в 

Саду Вайнера – оперная звезда 
Вероника Джиоева. С 15 авгу-ста по 15 сентября празднова-ние продолжится в четырёх ре-гиональных концертных залах – в Ревде, Каменске-Уральском, Краснотурьинске и Ирбите.  Как человек мудрый, бес-сменный директор филармо-нии с 1989 года Александр Ко-
лотурский прекрасно знает, что дарить подарки намного приятнее, чем их получать.– Мы не будем отмечать 85-летний юбилей в своём уз-ком кругу, – особо подчёрки-вает Александр Николаевич. – Мы хотим, чтобы как мож-но больше людей разделили с нами эту радость. В юбилейном сезоне запла-нированы традиционный фе-стиваль Дениса Мацуева, 100 концертов на семи площадках VI Международного музыкаль-ного фестиваля «Безумные дни в Екатеринбурге», концерт звёзд итальянской оперы, Сим-фонический форум и многое другое. И чтобы ничего не про-пустить – следите за афишами с новым фирменным стилем.  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 

Филармония на волнеНовый стиль для музыкальной классики

Евгений Куйвашев и Дмитрий Пумпянский на заседании 
попечительского совета «Урала»

Опубликован список бесплатных 
площадок для футбола 
и мини-футбола в Екатеринбурге
Для жителей уральской столицы доступны 146 площадок для 
игр в футбол и мини-футбол. Власти города опубликовали спи-
сок адресов.

По данным пресс-службы мэрии, в командные игры можно 
сыграть во всех семи районах города. А именно:

 в Верх-Исетском районе спортобъекты расположены по 
следующим адресам: Металлургов, 10а, Черепанова, 12, Лени-
на, 5, Папанина, 7/2, Токарей, 50/4, Медная, 15 (посёлок Мед-
ный), Пирогова, 4, Белореченская, 7, 13/1 и 34/1, Викулова, 
33/1, 28 и 42, Гурзуфская, 32, Маршала Жукова, 11, Черепа-
нова, 18 и 24, Шаумяна, 93 и 107, Ясная, 34/2, а также в парке 
имени XXII Партсъезда.

в Железнодорожном районе – Челюскинцев, 29, 60, 88 и 
110, Кимовская, 4, Техническая, 53, Пехотинцев, 10 и 12, Мель-
ковская, 2б, Таватуйская, 11, Билимбаевская, 30 и 32, Стрелочни-
ков, 7, Свердлова, 34, Уткинская, 1, Строителей, 41 (посёлок Се-
верка), Луначарского, 48, Мамина-Сибиряка, 8, Лётчиков, 11.

в Кировском районе – Мурзинская, 28, Академическая, 
11а, Высоцкого, 6, 10 и 30, Комсомольская, 8, Малышева, 137б, 
Данилы Зверева, 34, Советская, 22/2, Шарташская, 9а, Блюхера, 
45, Восточная, 34, Гагарина, 27, 40-летия Комсомола, 10, Лени-
на, 69а и 103, Мичурина, 49, Первомайская, 35 и 72, Советская, 
41, 19/3 и 52.

в Орджоникидзевском районе – Банникова, 6, Индустрии, 
32, Корепина, 30, Народного Фронта, 85/2, Стачек, 61 и 19а, Но-
ваторов, 12, бульвар Культуры, 6 и 19а, Кузнецова, 4, Ломоно-
сова, 155, Старых Большевиков, 52, Баумана, 24, Коммунисти-
ческая, 10 и 18, Таганская, 10 и 54, Уральских Рабочих, 42 и 
56, Черноярская, 10а, Шефская, 61 и 87а, Электриков, 10 и 26, 
Лобкова, 22–24.

в Чкаловском районе – Агрономическая, 29, Белинско-
го, 218/1, Военная, 10, Грибоедова, 26, Исетская, 10, Инженер-
ная, 19, Крестинского, 49/2, Кузнецова, 1, Молотобойцев, 4, 
Мраморская, 38, Окружная, 4, Патриотов, 10, Родонитовая, 
23а, 28 и 36, Селькоровская, 80/1, Титова, 19, Трактористов, 
17, Ферганская, 6, Чайковского, 86, Шварца, 12/2 и 16/1, Ши-
шимская, 13.

в Октябрьском районе – Байкальская, 52, Бажова, 99, Вос-
точная, 84, Главная, 13–17а, Испытателей, 15, Латвийская, 37, Ле-
нина, 48, Мичурина, 206, Сажинская, 6, Онежская, 9, Хрустальная, 
33, а также парк имени Павлика Морозова.

в Ленинском районе – Амундсена, 53, 61 и 73, Академи-
ка Бардина, 19, 29 и 32а, Волгоградская, 35, Денисова-Уральско-
го, 4 и 7, Начдива Онуфриева, 30, Уктусская, 47, переулок Банков-
ский, 8, Колокольная, 11, Малышева, 27, Московская, 35, Попо-
ва,15, Решетникова, 3/1, Серафимы Дерябиной, 49/1, Сурикова, 
37, Фурманова, 112, Фрунзе, 93, Чкалова, 129, Цвиллинга, 18, а 
также парк «Зелёная роща».

Ранее начальник Управления по физкультуре и спорту город-
ской администрации Людмила Фитина рассказывала «Област-
ной газете», что перед муниципалитетом стоит амбициозная за-
дача – к 2024 году увеличить количество занимающихся спортом 
до 55 процентов. Для этого в рамках программы «Спорт в каждый 
двор» выполняется строительство и реконструкция плоскостных 
спортивных сооружений.

Нина ГЕОРГИЕВА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».
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Арт-директор рекламного агентства «Восход» Владислав 
Деревянных представляет результат своей работы

Для поклонников классической музыки планируется выпуск 
сувенирной продукции с новым логотипом


